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Studienarbeit aus dem Jahr 2008 im Fachbereich Kunst - Bildhauerei, Skulptur, Plastik, Note: 2,5, Freie
Universität Berlin (Kunstgeschichte), Veranstaltung: Norddeutsche Schnitzaltäre, 30 Quellen im
Literaturverzeichnis, Sprache: Deutsch, Abstract: Die Marienkirche zu Rostock besaß in der
vorreformatorischen Zeit um 1500 bis zu vierzig Altäre. Von diesen vierzig Altären sind heute nur noch ein
Seitenflügel eines Altarretabels und ein Rochusaltar vorhanden. Des weiteren gibt es noch eine Mutter
Gottes auf der Mondsichel, eine mittelalterliche Fünte, eine astronomische Uhr und den heutigen barocken
Hauptaltar.
Diese Arbeit widmet sich dem Rochusaltar (Abb. 1). Das Altarretabel ist in die Entstehungszeit um 1534
datiert. Die Künstlerzuschreibung ist in der Forschungsliteratur sehr schwankend und geht von Benedikt
Dreyer über Claus Berg bis hin nach Schwaben und zur niederrheinischen Schnitzkunst. Vorwiegend wird
das Retabel Benedikt Dreyer bzw. seinem Umfeld zugeschrieben.
Das Interesse dieser Arbeit liegt auf der Verehrung der Heiligen, welche im Retabel dargestellt sind und wie
diese auf den Gläubigen gewirkt haben könnten. Dabei ist zu bedenken, dass durch den Verlust der restlichen
Altäre das zu behandelnde Retabel eine andere Wirkung auf den Betrachter ausübt. Des Weiteren steht die
Legitimation eines solchen Retabels zur Frage.
Die dargestellten Heiligen sind: der hl. Rochus, der hl. Antonius der Eremit, der hl. Sebastian, die hl. Ärzte
Kosmas und Damian, der hl. Christophorus, ein unidentifizierter Bischof, sowie weibliche Heiligenfiguren
aus dem Gesprenge. Die Heiligen sind alle Schutzheilige gegen Pest und Krankheit. Über die
Entstehungsumstände des Altares ist nichts bekannt, daher lässt sich anhand der Figuren vermuten, dass das
Retabel eine Stiftung der Zunft der Wundärzte und Bartscherer war, da deren Patronatsheilige zu finden sind.
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From reader reviews:

Linda Carroll:

Why don't make it to become your habit? Right now, try to ready your time to do the important action, like
looking for your favorite reserve and reading a e-book. Beside you can solve your trouble; you can add your
knowledge by the publication entitled Das Rochusretabel der Marienkirche zu Rostock (German Edition).
Try to stumble through book Das Rochusretabel der Marienkirche zu Rostock (German Edition) as your
friend. It means that it can to be your friend when you really feel alone and beside regarding course make
you smarter than ever before. Yeah, it is very fortuned for you. The book makes you far more confidence
because you can know anything by the book. So , we should make new experience in addition to knowledge
with this book.

Lee Parkin:

This book untitled Das Rochusretabel der Marienkirche zu Rostock (German Edition) to be one of several
books this best seller in this year, this is because when you read this guide you can get a lot of benefit into it.
You will easily to buy this particular book in the book retail store or you can order it via online. The
publisher in this book sells the e-book too. It makes you more easily to read this book, as you can read this
book in your Mobile phone. So there is no reason to your account to past this book from your list.

Roger Moxley:

Is it you actually who having spare time and then spend it whole day by watching television programs or just
laying on the bed? Do you need something new? This Das Rochusretabel der Marienkirche zu Rostock
(German Edition) can be the response, oh how comes? A book you know. You are and so out of date,
spending your spare time by reading in this fresh era is common not a nerd activity. So what these guides
have than the others?

Gloria Engstrom:

Within this era which is the greater particular person or who has ability to do something more are more
important than other. Do you want to become one of it? It is just simple strategy to have that. What you need
to do is just spending your time very little but quite enough to get a look at some books. One of many books
in the top collection in your reading list will be Das Rochusretabel der Marienkirche zu Rostock (German
Edition). This book which can be qualified as The Hungry Slopes can get you closer in turning into precious
person. By looking right up and review this reserve you can get many advantages.
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